COSAAN: La fusion musicale qui transcende les frontières culturelles

Il y a des chansons qui vous font sentir vivant et "Cosaan" de Cheikh Ibra Fam est l'une d'entre elles. Les passionnés de musique africaine connaissent tous ce chanteur et compositeur, ce maître de la musique mandingue. Originaire du Sénégal, il a grandi dans une famille de griots, des musiciens traditionnels qui transmettent l'histoire, la culture et les valeurs de leur peuple à travers la musique. "Cosaan" son titre sorti en 2022 fait partie de son album "Peace in Africa". Si l'album n'a pas remporté de prix auprès du public, cela n'empêche pas qu'il ait été touchant par ses thèmes et par la beauté de ses paroles.

La musique de la chanson "Cosaan" est une musique entrainante, chaleureuse, amicale. Et loin d'être uniquement africaine, elle est la preuve tangible de cette union entre des cultures différentes, des sons et des musicalités hétéroclites certes mais en parfaite harmonie. En effet le titre "Cosaan" est le lieu de rencontre des airs, des partitions et accompagnement instrumental aux influences africaines et occidentales. Une musique riche, diversifiée et libératrice. Cette diversité touche également le choix des instruments mis en œuvre dans la composition de la chanson, comme l'accompagnement par un orchestre auquel s'ajoutent des sonorités sénégalaises.

Les paroles de la chanson sont une exhortation à l'espoir quand il dit "Oublis ta peine", une sensibilisation à la beauté : "La vie est belle", une invitation à l'amour et au partage des sentiments : "Tu partages mon amour", bref un appel à la liberté, à l'évasion puis aux retrouvailles; "Parcours la terre, l'amour nous unit". Afin de mettre en exergue l'importance des valeurs auxquelles il appelle, il a eu recours aux figures d'insistances entre autres la répétition exploitée dans les refrains. Le titre Cosaan (mot d'origine sénégalaise qui signifie "tradition") préfigure ce retour à la culture ancestrale, une culture qui puise sa force de l'espoir, de la beauté, de l'amour et de la liberté. Tout cela donne donc à la chanson toute son originalité, sa singularité et fait qu'elle frôle l'universalité tant le texte et la musique sont compatibles, cohérents et harmonieux.

Somme toute, "Cosaan" de Cheikh Ibra Fam est une chanson vibrante qui mélange habilement les influences musicales. Avec des paroles inspirantes et une musique entraînante, elle invite à l'espoir, à l'amour et à la liberté. Cette chanson est une célébration de la diversité culturelle et de la puissance de la musique pour unir les peuples. "Cosaan" est une œuvre musicale originale et captivante qui mérite d'être écoutée et partagée.

Nohad Hougardy 3ème2 Lycée Victor Hugo - Marrakech